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火爆黄金周

考验政府综合管理
政府着眼点不应只局限于高速公

路和景点免费，而要把目标聚焦在

如何使国民提升生活品质上……

国家公务员招录

首次点名要村官
中央直属机构市县级及以下职

位，将拿出10%左右计划专门用

于村官等服务基层人员……

国际·国内3 5 论 丛

京剧创新

必须符合群众审美
中国文联副主席李维康认为，

京剧创新首先要了解观众的需

要，经常和观众交流……

□记者 滕敦斋 报道
本报济南10月12日讯 今天上午，省委书记、省人大常委会主

任姜异康，省委副书记、省长姜大明在济南会见了农业部部长韩长
赋一行。客人此行来山东主要是到德州、聊城考察秋冬农业生产。
省委副书记王军民，省委常委、秘书长雷建国，副省长贾万志参加
会见。

□记者 滕敦斋 报道
本报济南10月12日讯 今天上午，省委书记、省人大常委会主

任姜异康在济南会见了中国商用飞机有限责任公司董事长金壮龙一
行。客人此行来山东主要是出席中国商飞公司与东营市人民政府战
略合作框架协议签字仪式。中国商飞公司总经理贺东风；省委常
委、秘书长雷建国，副省长张建国参加会见。

□记者 袁 涛 报道
本报济南10月12日讯 今天上午，中国商用飞机有限公司与东

营市政府在济南签订战略合作框架协议。省委副书记、省长姜大
明，中国商飞公司董事长金壮龙，济南军区空军司令员郑群良，济
南军区空军政委刘绍亮出席签字仪式，副省长张建国，中国商飞公
司总经理贺东风在仪式上致辞，省政府秘书长蒿峰参加活动。

张建国在致辞中代表省政府向双方战略合作框架协议的签署表
示祝贺。他说，双方要本着互利共建、促进发展、面向未来、拓展
空间的原则，围绕东营机场试飞基地建设，积极开展民用航空领域
的协作与交流，进一步满足民用飞机试飞需求，实现优势互补、资
源共享，共同推进蓝黄国家战略实施和民用飞机产业发展。

贺东风在致辞中感谢山东省对中国商飞公司在鲁发展的大力支
持。他表示，中国商飞公司将积极发挥自身优势，不断深化与东营
市的交流合作，推动民用航空产业健康快速发展。

中国商飞公司是实施国家大型飞机重大专项中大型客机项目的
主体，也是统筹干线飞机和支线飞机发展、实现我国民用飞机产业
化的主要载体。东营市是我省推进黄河三角洲高效生态经济区和山
东半岛蓝色经济区两大国家战略的重要城市，在发展民用航空产业
方面具有明显优势。根据协议，双方将在飞机试飞基地建设、飞机
定检、航空维修等领域开展交流合作。

□ 本 报 记 者 张环泽
本报通讯员 高 洁 侯化成

2012年，枣庄市山亭区的“城市建设
年”。

8月底，到山亭采访，在推土机、挖掘
机马达的震天轰鸣中，我们真切感受到了
大城建的热火朝天：全年近26亿元投入，
实施45个城建项目，对于一个相对偏远的
小县城来说前所未有。

29年前，由14个贫困公社被称为“穷
哥们大联合”组建成的山亭区，由于建区
时间短、底子薄，城区面积到现在不足10
平方公里，基础设施落后，成为制约发展
的瓶颈。

新一届班子提出要把新型城镇化作为

实现今后五年规划目标的首要战略，率先
以中心城区突破，确定了“鲁南欧情山
城、生态休闲家园”的城市定位，打造生
态宜居佳区。

规划是城市建设的灵魂。走出去解放
思想，他们到杭州、泰州、增城等地，虚
心请教取真经；请进来统一认识，邀请国
内外一流专家学者授课支招，对城市发展
规划提出建议。

经反复论证，山亭确立了“东扩、西
进、南拓、北控、中改”的城市发展布
局：东部打造文化休闲旅游区，西部开辟
19平方公里的经济开发区，南部以十字河
为依托打造南部新区，北部打造绿色生态
屏障，中部打造商贸居住区。

区委书记王常胜告诉记者：我们把今

年定位为城市建设年，明年是城建提升
年，后年是城市管理年，这样持之以恒干
下去，预计到2016年，山亭城区面积将发
展到40平方公里。

为让蓝图早日变成现实，山亭打响了
“六大战役”：道路畅通、碧水绕城、设
施提升、园林绿化、住房保障、环境整
治，全年财政完成投入1亿元、拉动社会投
资25 . 6亿元，启动45个城建项目。

8月27日，记者在青屏路施工现场看
到，工人们正修筑水稳层准备铺柏油，下
个月，这条双向6车道的城市北部大动脉将
建成通车。今年以来，全区修建、改造城
区道路19条，打通了6条断头路。全长30多
公里、通往枣庄新城的BRT，“十一”之
前投入使用。

山亭将城建任务分成8个项目组，县级
领导分别担任组长，现场办公。每个项目
都列出明细表：开工时间、节点任务、工
作标准、责任单位、完成期限。

城市的承载力在增强，城市的活力在
涌动。5月6日，山亭新汽车总站建成启
用；6月3日，山亭至滕州城际公交专线通
车运营。8月，由青岛欧亚集团总投资8 . 6
亿元的翼云石头部落生态旅游项目开始启
动。前不久，全区19个重点项目集中奠
基，总投资额39 . 3亿元。

每天晚上，72岁的高庆明老人都会来
到太清湖广场跳健身舞，看着景观灯勾勒
的斑斓湖面，他格外自豪：在群山深处，
我们山亭是座五光十色的不夜城。

山亭，52万老区人民幸福的家园！

姜异康姜大明会见韩长赋

姜异康会见中国商飞公司
董事长金壮龙

中国商飞公司与东营市政府
签订战略合作框架协议
姜大明金壮龙出席仪式

省委省政府隆重表彰残奥健儿
姜异康姜大明刘伟王军民接见残奥健儿

□张春晓 张学坤 滕敦斋 报道
本报济南10月12日讯 今天下午，省

委、省政府召开表彰大会，隆重表彰在第十
四届残奥会上取得优异成绩的我省残奥健
儿和作出突出贡献的先进集体、先进个人。

省委书记、省人大常委会主任姜异
康，省委副书记、省长姜大明，省政协主
席刘伟，省委副书记王军民在会前亲切接
见残奥健儿并合影留念。省委常委、组织
部长高晓兵，省委常委、秘书长雷建国，

副省长孙绍骋参加接见并合影。
在2012伦敦残奥会上，我省共有14名

运动员参加了5个大项、18个小项的比赛，
2人夺得金牌，7人夺得银牌，2人夺得铜
牌，5人次获得4－6名，1人创1项世界纪
录，3人4次破3项残奥会纪录。

高晓兵出席表彰大会并讲话，孙绍骋主
持会议。省人大常委会副主任连承敏，省政
协副主席栗甲出席会议。高晓兵代表省委、
省政府,向载誉归来的残疾人运动员、教练员

和工作人员,向受到表彰的先进集体和先进个
人表示热烈祝贺,向所有关心支持我省残疾人
体育事业的社会各界表示衷心感谢。高晓兵
指出，发展残疾人事业是社会文明进步的重
要标志，也是加快建设经济文化强省的重要
内容。残疾人作为社会主义大家庭的平等一
员，既是全面建设小康社会的参与者、建设
者，也是受益者、共享者。高晓兵要求，要
认真学习和大力发扬“自强不息、奋勇争
先”的残奥精神，进一步振奋精神，扎实工

作，为加快建设经济文化强省、谱写山东人
民美好生活新篇章作出新的更大贡献，以优
异成绩迎接党的十八大胜利召开。

会上，宣读了省委、省政府表彰山东
残奥健儿及先进集体、先进个人的决定；
省领导向受表彰的集体和个人颁了奖；省
残联理事长仉兴玉汇报了我省运动员参加
伦敦残奥会情况；在本届残奥会上先后打
破残奥会记录和世界记录的举重运动员刘
磊代表受表彰运动员作了发言。

□记者 訾秉会 报道
10月12日，省委书记、省人大常委会主任姜异康，省委副书记、省长姜大明，省政协主席刘伟亲切接见在伦敦残奥会上取得优优异成绩的运动员，并与获得金、银、铜牌的运动员合影。

小城山亭城建一年投入26亿元
◆实施45个城建项目 ◆打造生态宜居佳区 ◆城市承载力增强活力涌动

□记者 李振 报道
本报济南讯 日前，我省出台促进

节能与新能源汽车发展新政，重点推动
我省新能源客车、新能源乘用车、新能
源专用车、节能汽车、低速电动车及关
键零部件产业的发展，争取到2015年全
省新能源汽车行业销售收入达到1000亿
元，公交、旅游、出租行业节能汽车比
重达到50%。

截至2011年底，全省新能源汽车保
有量达1100辆、天然气等替代能源汽车
6 . 8万辆。

此次发布的《山东省人民政府加快
发展节能与新能源汽车产业的实施意

见》，规划了2012-2020年我省节能与新
能源汽车发展的目标方向。意见指出，
我省将重点推动新能源客车、新能源乘
用车、新能源专用车、节能汽车、低速
电动车及关键零部件等六大产业的发
展，培植一批具有较强竞争力的企业集
团和产业集聚区，将山东建设成为节能
与新能源汽车产业强省。

根据规划，到2015年，我省纯电动
汽车和插电式混合动力汽车生产规模力
争达到5万辆，低速电动车30万辆，新能
源专用车5万辆，天然气等替代能源汽车5
万辆；新能源汽车行业销售收入达到1000
亿元。到2020年，这组数字将分别达到

20万辆、100万辆、20万辆、20万辆，新
能源汽车行业销售收入达到3000亿元。

为提升汽车燃油经济性，规划提
出，到2015年，当年生产的乘用车平均
燃料消耗量降至6 . 7升/百公里，节能型
乘用车燃料消耗量降至5 . 7升/百公里以
下。到2020年，这组数字将降至5升/百
公里以下和4 . 5升/百公里以下。

在节能汽车使用推广方面，我省将
在全省17个设区市全面示范推广新能源
客车，以行政执法、环卫、快递等领域
为重点，加大政府采购力度，重点推广
新能源乘用车和中小型客车及新能源专
用车。

□ 责任编辑 张鸣雁 廉卫东

我省首次试点
农机以旧换新
范围：拖拉机和联合收割机
额度：单机500元到18000元
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我省出台意见加快节能、新能源汽车等6大产业发展

2015年公交出租业节能汽车达5成

据新华社北京10月12日电 全国新型农村和城镇居民社会养老
保险工作总结表彰大会12日在北京召开。中共中央政治局常委、国
务院总理温家宝出席会议并讲话。他强调，要进一步提高认识、完
善制度、改进工作，推动养老保险制度建设取得新进展，更好地保
障和改善民生。

温家宝指出，建立健全社会养老保险体系，真正实现全体人民
“老有所养”目标，任务还很艰巨。要稳步提高保障水平。坚持政
府引导和个人负担并重，政府宁肯少上几个项目，也要确保对社会
养老保险制度的投入。根据经济发展、财政收入、物价变动等因
素，建立科学合理的保障水平调整机制。弘扬中华民族优良传统，
发挥好家庭和社会慈善在养老保障方面的作用。要继续完善政策体
系。进一步完善参保激励机制，真正做到多缴多补、长缴多得，调
动参保积极性，不断扩大覆盖面，增加基金积累。研究解决城乡居
民养老保险与企业职工基本养老保险制度之间的衔接整合问题。

温家宝总理强调

宁肯少上几个项目
也要确保养老保险投入
不断扩大覆盖面，增加基金积累

本报济南10月12日讯 山东省作家协会今天向获得2012年诺贝
尔文学奖的山东作家莫言发出贺信。

贺信中说，莫言作为中国当代作家的杰出代表，几十年来始终
秉持高尚的艺术追求，深深植根家乡土地，紧密贴近人民大众，热
忱关注现实生活，辛勤耕耘、潜心创作，以独特的艺术风格、旺盛
的艺术激情、不懈的艺术创造，奉献了一大批思想内涵深刻、深受
读者喜爱的优秀作品，以卓越的文学成就为家乡增添了光彩，赢得
了荣誉，为全省广大作家艺术家树立了楷模。衷心祝愿他有更多精
品佳作问世，在文学创作道路上取得新的成就。

省作协向莫言发出贺信

莫言在高密再答中外记者问

写作就是在良心指引下
去面对所有人
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